

LA VOZ DE LEMPIRA

SEMANARIO NACIONAL INDEPENDIENTE

Director y Administrador:

Abogado Julio Baide



Redactor:

Profesor. Tomás Edulfo Landaverde

Año VII]

GRACIAS, DEPARTAMENTO DE LEMPIRA, 7 de Febrero de 1948

[N.º. 463

LA OPOSICION BRILLA POR SU AUSENCIA EN ESTE DEPARTAMENTO



Nuestro querido departamento de Lempira se ha constituido hoy día en la infranqueable muralla en el bastión formidable del Partido Nacional. Los pueblos permanecen firmes mente siendo vivo y llevando en el corazón una llama encendida el credo del honor y el patriotismo sintetizado en los tres postulados del Partido Nacional, PAZ, PAN Y TRABAJO.

Paz como la suprema aspiración de todos los pueblos de la tierra, como la máxima idealidad de todos los hombres de buena voluntad que quieren disfrutar de la tranquilidad sin volver a presenciar el ensombrecido cuadro de la muerte cruzándose por las campiñas desoladas en lumen se zarabanda. PAN el pan de la existencia ganado con el sudor de la frente honrada, ya que el pan que así se gana es más dulce que el que se obtiene de otro modo o en forma ilícita, se gana por el esfuerzo propio y disfrutado al calor de una sonrisa que viene a constituir la felicidad entera de las familias y esto solamente se consigue mediante la paz. TRABAJO, quien es aquel que deseando obtener un estándar de vida que lo saque de vivir en la miseria no se dedique al trabajo. Todos los hombres se dedican a él porque el trabajo es una ley de Dios y por lo tanto es ley universal porque el que trabaja obtiene honradamente el fruto de ese trabajo como recompensa, porque el trabajo ennoblece y hace libres a independientes a los pueblos y es la fuente única del bienestar colectivo. Bien estos tres postulados del Partido son los que harán de Honduras en no lejano día grande feliz y respetada o como dijere muy bien Mons. Lunardi. «Honduras será grande en el porvenir bajo la sombra de la Cruz y por los caminos de la paz».

La oposición en este departamento brilla por su ausencia, los liberales honrados llegaron a comprender que solamente el Partido Nacional funciona como entidad viviente y que su Partido el mal llamado Liberal había caído en el más grande de los desprestigios, se había hundido en el abismo insondable del desmoronamiento y que no merecía ya que apareciera a la conciencia del pueblo como partido organizado un grupo de individuos que calumnian y denigran tanto al Régimen actual como al Partido que lo sostiene, pero dejemos que los perros ladren a la luna; estos honrados ciudadanos comprensivos de sus deberes y en el momento preciso de las verdaderas rectificaciones se esfilaron de corazón a las militancias formidablemente organizadas del Nacionalismo y ofrecieron emprender con nosotros la marcha hacia la victoria empujando el estandarte azul de la estrella blanca y llevando como esculpa la fé y el entusiasmo y como símbolo de triunfo la fórmula que ennoblexan los eximios honrados Dr. Juan Manuel Gálvez y F. M. Julio Lozano la fórmula que representa la conciliación de la familia Hondureña, el prestigio de la Patria y que en un diez de Octubre de este año se verá su aureolada con la victoria más brillante que ha podido alcanzar el Partido Nacional en las luchas electorales del pasado.

Diversas Noticias

El martes anterior falleció en esta ciudad la distinguida señora doña Agustina v. de López, madre de una numerosa y apreciable familia. Nuestro sentido pésame a sus familiares.

Ayer ingresaron procedentes de Santa Rosa de Copán y con el fin de permanecer por algunos días entre nosotros, las gentiles señoritas Paquita Sanmartín y Evita Dubón. Que tengan una grata permanencia.

En arreglo de asuntos personales tomó pasaje aéreo ayer con rumbo a Tegucigalpa, nuestro buen amigo Profesor don Pedro Iglesias G. Que tenga un feliz viaje.

También partió por la vía del aire para Puerto Cortés la señora María Manuela Cruz a quien le deseamos un viaje sin contratiempos.

Ayer ingresó procedente de Tegucigalpa la culta señora doña Gladis de Borjas, cariñosa compañera del Dr. Ernesto Borjas. Que doña Gladis recoja de esta ciudad muchas y agradables impresiones.

Se encuentra entre nosotros procedente del Municipio de San Rafael el entusiasta nacionalista don José María Aguilar, a quien nos complace mucho en saludarlo.

En el Instituto Normal «Ramón Rosa» de esta ciudad rindieron con buenas notas sus exámenes correspondientes al 5º año las señoritas Carmela Murcia, Eva Carabantes, Tula Tre-

El departamento de Lempira, es nacionalista, el departamento de Lempira votará en forma unánime por la fórmula Gálvez Lozano porque es un pueblo que lleva en sus venas toda la rebeldía del sudor Lempira, quiere solamente que su Patria viva libre y feliz cobijada bajo el palio azul del cielo sin ninguna subarrón de desprestigio.

Tomás Edulfo Landaverde

BREVIARIO DE AMOR

Mauricio Maeterlinck

Por encima de nosotros brilla, en el centro del cielo, la estrella del amor que nos está destinada y todos nuestros amores nacerán hasta el fin en los rayos y la atmosfera de esta estrella.

Podremos escoger a derecha e izquierda, en las alturas o las profundidades, para salir de este círculo encantado que sentimos en rededor de todos los actos de nuestra vida; podremos violar nuestro instituto y tratar de escoger contra la elección de nuestra estrella; siempre elegiremos la mujer descendida del astro invariable. Y si como don Juan abrazamos a mil, cuando sea llegado el día en que los brazos se abran y los labios se separen, reconoceremos que es siempre la misma mujer, buena o mala, tierna o cruel, amante o infiel, aquella que permanece siempre ante nosotros.

En realidad, nunca salimos del reducido círculo de claridad que nues-

[pasa a la 4ª. pág.]

Jo y Coneselo Arriaga, así como los caballeros Luis Arturo Zacapa, Armando Aguilar, Gabriel Pineda, Armando Morales y Napoleón Cruz. Para ellos va nuestra felicitación.

En el avión de esta mañana partió para Santa Rosa de Copán don Fausto Zacapa, a quien le deseamos un feliz viaje.

Se nos ha informado que la actual Municipalidad tiene en mira la construcción de baños públicos tanto de hombres como de mujeres. Tales construcciones se harán en el solar de la planta Eléctrica y vendrán a llenar una necesidad que mucho se ha hecho sentir entre nosotros.

Telegráficas

Tegucigalpa 14.— Comunícole que hoy en sesión solemne especial fué recibida en el Congreso Nacional la Misión Cultural de Extensión Universitaria de los Estados Unidos de México, en la cual también figura como Delegado del Congreso Nacional Legislativo de la Gran Nación Azteca, el muy ilustre Diputado Licenciado Joel Pozos León, quien trae para Honduras nuestra querida Patria, un mensaje plétórico de sinceridad, de energía y de fuerza fraternal para beneficiar el actual orden de cosas, sociales culturales y políticas. El ilustre Diputado Pozos León ha puesto en evidencia con palabras de sublime iluminación, la hermandad sincera y patriótica que en estos momentos une a Honduras con la gran nación Azteca y consideró a nuestro país y a nuestro Gobierno como de los que tienen mayor responsabilidad y personería en Centroamérica. A esta misma sesión especial asistió entre una enorme concurrencia popular, clases sociales e intelectuales de nuestro medio, el muy ilustre y poeta de brillante nombradía mundial don Rafael Hellodoro Valle, a quien el Congreso en reconocimiento de todos sus méritos y en honor de los relevantes servicios que ha prestado a la Patria, emitió por aclamación, un Decreto declarándolo Dr. In Honoris Causa. Por primera vez en el recinto del Congreso, rompiendo la vieja tradición, se brindó el clásico champagne con un desbordamiento de alegría con fraternidad y de sincero y amplio entendimiento. Honduras y México, así como ayer marcharán hoy y mañana formando un solo cuerpo guiadas por un mismo corazón y un mismo sentimiento de engrandecimiento patrio y por superación en el continente americano. Fué tanto el entusiasmo que los vivas fueron atronadoras a favor de Honduras y los Estados Unidos Mexicanos. Y yo lo repito ahora «Viva Honduras».

Alfredo Tábora S.

Tegucigalpa 30.— Hay autoridades para quien el «Extricto cumplimiento de la Ley» significa postergar al nacionalista, para hacerse grato ante los enemigos del Gobierno, y no faltan gacetilleros y defensores oficiales que olvidan los intereses del partido para congraciarse con ellas, no olvidar que quien rie por ultimo, rie mejor! Ruego publicar, sin miedo.

Erredeme

Tegucigalpa 1º Sampedrana. Una apoderado militar, aquí, que aprendió a sumar y multiplicar en esta Administración, hácesele agua la boca, de

POBRECITO EL ÑATO

¡Para qué iría el Ñato al estanco;
Mejor no hubiera ido el pobre muchacho!
También que sabía tocar la guitarra,
tan buen hombre que era cuando iba sin tragó!
Tenía las manos callosas
del duro trabajo;
pero, que desgracia, que cuanto ganaba
lo gastaba en guaro.

La tarde del sábado le habían pagado el jornal que en los seis larguísimos días de aquella semana, había ganado. Le dejó a su mujer un poquito para el gasto diario, y poniéndose su camisa, cantando, sus zapatos nuevos, su calzón planchado, llevando los otros lempiras nuevitos, con sus amigotes se metió al estanco.

Entre el loco rascar de guitarras, entre aquellos versos que cantaba el Ñato, y entre la alegría de aquella victoria, con cuanta delicia bebían el guaro!

Ya cuando el veneno se subió al cerebro:
¡qué palabras tan feás decían, qué gritos, qué escándalo!
...“Sirvan otra tanda”,
ordenaba el Ñato,
y sonándose el pisto en la bolsa:
---“Sirvan otra tanda, yo soy el que pago!”

Parecía que eran muy buenos amigos:
¡cómo lo abrazaban aquellos borrachos!

Derrepente... A saber qué cosas nació el altercado.
Se oyeron injurias se dieron de golpes, y lo más horroroso y macabro: el filo traidor de un acero fué como un relámpago.

El viejo estanquero temblaba de miedo, se salieron todos, menos ¡ay! el Ñato, que con una herida profunda en el cuello estaba tirado entre tanta saliva que había en el suelo del maldito estanco.

¡Qué horroroso que triste fué aquello!
¡Pobrecito el Ñato,
tan alegre que hacía un momento estaba

(cantando)
y ahora muerto, bañado en su sangre, en el suelo sucio yacía tirado!
¡Qué congoja sentían las gentes al ver aquel cuadro!

Desde entonces, Dios mío, te pido con la fé con que rezan los santos:
“No permitas, Señor, que los buenos vayan al estanco”

FAUSTA FERRERA

turpando a Gálvez, envía doscientos indios mensuales para árnica esa Capital Cibicña: Sabemos Taca demandará perentoriamente Moisés López mil novecientos veintinueve, ochenta y uno, asunto Corquín; hace documento. Alerta cheque Rufino, para salvar tu concertada sanguinela.

Erredeme

San Pedro Sula 29.— El 31 del presente tendrá verificativo la inauguración de la potente y moderna estación Radio Emisora, H. R. Q.; Radio Soyapa, propiedad del Coronel Eduardo Galeano, quien nos ha manifestado muy optimista que dicha inauguración será solemne, dado los preparativos, tomarán parte elementos sobresalientes del periodismo nacional. Frecuencia 6.125. Kilociclos, banda 495 metros.

Ramón Rosa Galeano

TIENDA LEMPIRA

DE

ARNULFO M. MURCIA

Tiene mucho gusto en ofrecer a su numerosa clientela un nuevo y variado surtido de mercaderías recientemente llegadas a los precios mas favorables para Ud. No olvide que comprando en la TIENDA LEMPIRA, economiza tiempo y dinero.

Gracias, Honduras C. A.

Tegucigalpa 13.— Nada nos extraña en estos tiempos de meroantillismo o yoismo político, pero que el abogado Sotie se uniera «Desinteresadamente» al carromato del Changellismo orónico, es algo que estaba fuera de nuestras más liberales expectativas. Vies-versa, Zunigón cepilla a Rufino con los más Kolosales enrevesados, fantásticos, truculentos vaticinios camaras.

Erredeme

SALON GLORIA

El preferido por lo mejor de la sociedad. Refrescos y cerveza helada. Salón de baile anexo.— Allí será atendido Ud. con cultura, prontitud y empero. Vístelo y se convenirá.

Casa Comercial ROGELIO ZACAPA. Fundada en el año de 1910

Renovación Constante y Variado Surtido de Toda Clase de Mercaderías. Compra y Recibe También en Cambio de Mercaderías Bilettes Aduaneros, Plata Vieja o de Antigua Circulación En El País, y Moneda Salvadoreña. Precios Que No Admiten Competencia. Compra Toda Clase de Productos del País. Ventas por Mayor y Menor. Además Ofrece Un Gran Surtido de Medicinas Patentadas para Toda Clase de Enfermedades, Debidamente Autorizada por LA FACULTAD DE FARMACIA. GRACIAS, HONDURAS C. A.

Merecidas Condecoraciones

Tegucigalpa 2.—Hoy y a las 10 a. m. el Congreso Nacional y con asistencia del Cuerpo Diplomático y Consular de la República, una inmensa concurrencia del pueblo fueron condecorados por la Patria, en reconocimiento a sus altos méritos y los grandes servicios patrióticos que han prestado al país durante los últimos quince años los eminentes ciudadanos Plutarco Muñoz Pineda y Fernando Zepeda Durón Abogado y Polemista de primera nota el primero y parlamentario y gran periodista el segundo, quienes han sido y serán para la Patria y el Partido Nacional así como estrellas luminosas de gran magnitud que no permiten el dominio de la sombra en ninguna de sus esferas de acción. Los actos solemnes fueron radiados a todas partes del mundo y nuestro autor de películas, "Motivos Hondureños," captó para la pantalla todas sus impresiones, que harán Historia en nuestra vida Parlamentaria.

Alfredo Táboras S.

De mucho Merecimiento

Lepaera 2. — De mucho aprecio y de mucho merecimiento es la condecoración que en premio recompensativo a la ardua y patriótica labor desarrollada, les fué impuesta ayer por el Soberano Congreso Nacional a los Honorables y distinguidos Diputados Doctor Plutarco Muñoz P. y Periodista Fernando Zepeda Durón. La Patria agradecida les corresponde de ese modo significativo y eterno todo cuanto por su prosperidad y engrandecimiento han hecho. Felicitámostes juntamente con Diputados mocionante Villala Vidal.

L. Rosa Z.

INOLVIDABLE

*Después de tanto duelo y audaz desesperanza,
que irónicos rompieron la flor de mi ilusión,
aun vive en mi memoria la grata remembranza
del beso en que nos dijimos, los dos, el corazón.*

*Aun surge en mi recuerdo tu virgen estructura
que ayer fué solo mía en vértigos de amor;
por eso al verte ajena vendigo tu ventura,
y rezo porque nunca te aseche hondo dolor.*

*Mañana que tus labios de místico divino,
sumisos al mandato de tu fiel destino,
opriman otras bocas sedientas de placer,*

*Recordarás que fuiste la causa de un martirio
y en tus noches sombrías de inconnito y de delirio
te obligará la imagen de las horas de AYER.*

Justiniano Vázquez R.

Nacionalista Valiente - Distinguida y Decidido Cumpleañera

Santa Cruz Lempira 4.— Con suma extrañeza he recibido una tarjeta de felicitación de Pascuas y Año Nuevo de Rufino Solís. Declaro: que no le asiste el derecho de felicitarme por ser él contrario a la causa que pertenezco. Por estos lares el señor Solís no se le conoce ni en fotografía.

Claudio López

Presidente Sub Comité Nacionalista

La Ceiba 4.— Hoy encuéntrase agregando un año más a su fructífera existencia la distinguida Profesora y escritora, señorita Margarita Vidal. La señorita Vidal elemento sobresaliente en nuestras esferas sociales competente educacionista y escritora de Vanguardia, está recibiendo demostraciones de aprecio de sus numerosas amistades, nosotros agregamos la nuestra y mejores parabienes. El País.

Epaminondas Rosales

Gastosos lo Enviaremos

Comayagua 4. --- Atentamente suplico a Ud. envíe su importante vocero a Comité Departamental de esta ciudad del cual soy Secretario. Oficinas han sido definitivamente instaladas en esta cabecera. R- unión domingo pasado para elección Agentes electores, soberbia, adhesiones constantes. Su contribución es de energía constructora, al servicio del país y de gran valor, dados ideales a favor del partido de los hondureños y a nombre del Comité, agradezco cordial envío anticipadamente.

Héctor E. Fajardo

Secretario Comité Departamental Nacionalista

LA PAZ ES EL PROGRESO DE TODOS
LOS PUEBLOS — LUCHEMOS POR ELLA.

Magnífico, y Ojalá Haya Imitadores

Lepaera 4.— Sumándonos en favor campaña "Pro Niños desvalidos de las naciones Unidas esta Municipalidad acordó dar su óbolo para colecta efectuarse 29 próximo y todos los empleados remunerados darán un día sueldo, valor que será enviado oportunamente al Comité Central respectivo por medio Gobernación Política. Es esto un gesto de altruismo y humanidad encomiable.

L. Rosa Z.

ACUERPAN UNA IDEA

Lepaera 2.— Somos de parecer y acuerpamos el acuerdo de los Comités Nacionalistas de San Pedro Sula; El Progreso y Tela, y con el mayor gusto contribuiremos todos los miembros de este Sub

INDICADOR

«La Voz de Lempira»
publicación semanal
de intereses generales

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR
ABOGADO JULIO BAIDE

REDACTOR:

Profesor

Tomás E. Landaverde

CONDICIONES

Un mes L. 0.50.
Número suelto " 0.15.
Número atrasado " 0.20.

Anuncios y remitidos;
precios convencionales

Gracias, Depto. Lempira
Honduras Centro Américo.
Tip. Occidente

Señora y Señorita..... Su mejor Aliado en el HOGAR

El Método de Corte y Confección «creation» que la Profesora doña Cristina Hernández de Gómez, acaba de editar para U.I. en la ciudad de El Progreso—Yoro y quien por L. 5.00 se lo hará llegar a donde U.I. ordene sin más costo alguno bajo N.º certificado.

QUIERE UD. MEJORAR
SU CONDICION SOCIAL Y
MULTIPLICAR SUS GANANCIAS?

Pues no vacile en gastar L. 5.00 comprando el METODO DE CORTE Y «CONFECCION CREATION» que la Profa. doña Cristina Hernández de Gómez ha editado y dedicado a U.I. en la ciudad de El Progreso Departamento de Yoro. Si no le gusta le devolverá su dinero.

SOLAMENTE L. 5.00

consiste la valiosa obra de corte y confección «CREATION» que la Profa. doña Cristina de Gómez le enviará desde la ciudad de Progreso Yoro.

Comité a efecto de que se realice la condecoración al Jefe Supremo del Partido Nacional Doctor y General Tiburcio Carías Andino, cuya condecoración consistirá, según el acuerdo a que me refiero en una medalla de oro simbólica, la que le será impuesta por el señor Presidente de la Convención Nacionalista del Partido el primero de Enero de 1.949 y al efecto oportunamente nos dirigimos a la magna Convención, en el sentido.

L. Rosa Z.

F u m e

K I N G B E E

El preferido por Miles de Hondureños

Breviario de Amor....

[viene de la 1ª pág].

tro destino traza en torno de nuestros pasos, y se diría que los hombres lejanos conocen el color y la extensión de este anillo infranqueable.

El calor de esos rayos espirituales es el que perciben y el que hacen que nos tiendan la mano sonriendo o que la retiran con temor.

Todos nos conocemos en una atmósfera superior y la idea que me formo de un desconocido participa inmediatamente de una verdad misteriosa y más profunda que la verdad material.

¿Quién de nosotros no ha experimentado esas cosas que ocurren en las regiones impenetrables de la humanidad casi astral?

La mujer no olvida el camino de su centro y sorprenda en la opulencia o en la miseria, en la ignorancia o en la ciencia, en la vergüenza o en la gloria, si se le dice una palabra que salga relativamente de los abismos vírgenes del alma, sabrá encontrar nuevamente los senderos misteriosos que nunca perdió de vista y, sin vacilaciones, os ofrecerá sencillamente, del fondo de las inagotables reservas del amor, una palabra, una mirada o un gesto que será tan puro como el vuestro. Díjase que su alma está siempre al alcance de sus manos; está pronta, día y noche, a responder a las más elevadas exigencias de otra alma, y el rescate de la más pobre no se distingue del rescate de las reinas.

Acerquémonos con respeto a las más pequeñas y a las más activas, a las que son diátricas y a las que piensan, a las que aún rien y a las que lloran, porque todas saben cosas que nosotros no sabemos y tienen una lámpara que nosotros perdimos. Habitan al pie mismo de lo inevitable y conocen mejor que nosotros los familiares caminos que a él conducen. Tienen certezas sorprendentes y gravidades admirables.

LECTOR AMABLE

Adonde quiera que voyas o donde quiera que estés, ayúdame en nuestra campaña, haciendo ver a tus amistades que es un deber humanitario de toda persona, grande o chica, hondureña o extranjero, pobre o rico, contribuir monetariamente el 29 de Febrero de 1948 al acuerdo de 3 000 000 de niños desvalidos de las Naciones Unidas, que están amenazados a perecer de hambre y frío como consecuencia de la Segunda Guerra Mundial.

Te agradeceremos en el alma tu cooperación.

COMITE NACIONAL DE HONORAS PRO NIÑOS DESVALIDOS DE LAS NACIONES UNIDAS

LA VOZ DEL NACIONALISMO

Tegucigalpa 3. Pronto inaugurase Juticalpa, la Voz del Nacionalismo Pro Gámez Lozano, a cargo del competente Radio Técnico J. Antonio Navarro. Tres hurras! Epoca, ayer publica protesta Rojicomunismo. Exredactor "El Libertador", señor Martínez, aliste paraguas, mano para el chaparón de insultos de sus comunicantes! Próximamente remitíranse amigos comayagueños, tratar asuntos interés general, buen éxito.

Erredeme

Anunciar es progresar
Anuncio en este Semanario

En Torno de la Mujer

Si él le dijera....

El desaliento que se apodera de su ánimo al encontrar la casa desierta cuando regresa fatigado de la tarea diaria.

Lo desagradable que le resulta el que esté siempre acompañada de una amiga o pariente.

Lo inoportuno que es hablar de problemas monetarios a la hora de comer.

La violencia que se hace cuando ella reprende a los criados en presencia.

El poco tacto que demuestra expresando las "manías" de su marido en presencia de personas extrañas.

Lo molesto que resulta esperarla una hora o más cuando se citan en el centro.

La humillación que se le infiere alabando el zorro que le dió de regalo de Navidad el esposo de su amiga, cuando él ha trabajado horas extras para obsequiarle una caja de bombones.

Si ella le dijera....

Su desilusión cuando ha preparado su plato favorito y él come con los amigos.

El desaliento que le causa quedarse arreglada para ir al teatro porque él tiene "trabajo extra".

La pena que siente cuando él no repara en la blusa que confeccionó para agradarle.

Lo desagradable que

es que él encuentre la comida mal hecha en presencia de invitados.

Lo insoportable que es saberlo en el box cuando ella cuida al nene enfermo.

La pena que siente cuando la pone en ridículo contando sus deficiencias.

Lo insoportable que le parece que le pongan como ejemplo a su madre o hermano.

El poco tacto que demuestra encontrándola más arreglada en presencia de la amiga más envidiosa.

Para Santa Rosa

Dulce Nombre de Copán. - Hoy partió para Santa Rosa de Copán el culto caballero y amigo P. M. don Santos Alvarado en compañía de su estimable esposa doña Graciela y de sus simpáticas y cantantes hermanas Silvia Gloria, Rosa Julia, Tinita y Adellita. Desémosle grata permanencia en aquella floreciente ciudad de los pinares.

J. Manuel Fuentes

De Buen Humor

El enfermo:— Doctor, nunca me siento bien, no sé por qué, me da una especie de dolor no sé exactamente dónde, y me deja como el... bueno, no sé que decirle.

El doctor:— Bueno, aquí tiene una receta, no se para qué. Tomela no sé cuantas veces durante el día, por algún tiempo indefinido y se sentirá mejor, no sé cuando.

— Por qué ha acuchillado Ud. a su mujer?

— Porque el médico me dijo que su sangre necesitaba hierro.